

第55回産業統計部会の審議において整理、報告等が求められた事項に対する回答
(農業経営統計調査)

(部会における意見等)

本調査では、調査対象を個別経営体と組織法人経営体に区分して把握することとしている。

しかしながら、個別経営体の「一戸一法人」の中には外形的に組織経営体と差異のないものがみられるし、また、組織法人経営体も会社組織だけでなく、NPO法人など様々な形態の経営体が見られる。

このような中で、現在の個別経営体と組織法人経営体を区分して把握するやり方が望ましいものなのか、その区分を見直す必要がないのか。今後の検討課題となるのではないかと考える。

<回答>

本調査は、農家を対象とした農家経済調査、米生産費統計調査等を統合し、平成7年から「農業経営統計調査」として実施してきたところに、当時の承認統計として実施していた農業組織経営体統計調査を統合しましたが、調査結果の継続性を担保するため、個別経営と組織経営別に経営収支を把握しているところです。

御意見にあるように、個別経営体、組織法人経営体の中にも様々な経営タイプがみられることについては認識しているところですが、農業経営体の区分については、構造面での分類方法とも関係が深く、他の統計との整合性や結果の継続性、施策上のニーズ等も含めた検討が必要と考えています。